

2 Politique

Election des membres des conseils municipaux/Haut-Ogooue
L'Udis trahie par le PDG à Moanda

Stéphane MASSASSA

Franceville/Gabon

Contrairement à l'accord signé entre ces deux formations, c'est finalement un candidat du Parti démocratique gabonais (PDG) qui a été porté à la tête de la mairie centrale de la commune de Moanda, à l'issue du scrutin de dimanche. Tandis qu'à Franceville, c'est simplement la consigne édictée par le PDG qui a été respectée, Joachim Lékogho ayant été élu nouveau maire de cette commune.

L'ELECTION des membres des bureaux des conseils municipaux et départementaux dans la province du Haut-Ogooue s'est déroulée dimanche, confor-

mément au calendrier établi par le ministère de l'Intérieur. Ce scrutin a connu, au final, des surprises dans certaines localités.

D'abord, au conseil municipal de Moanda, où l'Union pour la démocratie et l'intégration sociale (Udis) a été trahie par son allié, le Parti démocratique gabonais (PDG). L'accord signé entre ces deux formations politiques n'aura donc compté que pour du beurre. Etant entendu qu'en lieu et place d'un candidat de l'Udis, c'est finalement celui du PDG qui a été élu maire de la mairie centrale de Moanda, au terme d'une élection jugée "sincère" par les conseillers issus du parti au pouvoir, qui ont décidé de mettre de côté les consignes reçues des

hautes instances de leur formation, "pour laisser parler (leur) cœur et faire place au jeu démocratique". Au conseil départemental, le PDG a fait également carton plein, en occupant tous les postes du bureau.

C'est donc Bernard Moulounga qui est désormais l'édile de la ville minière. Investi par le PDG pour occuper le poste de 2e maire adjoint, l'homme en a décidé autrement en s'opposant au candidat de l'Udis, Jean-Remy Lépemangoye. Tout comme Jean-Hervé Youbou Mangoumba (élu 2e maire adjoint, PDG) et Renaut Louison Mboudjou M. Tsika (3e maire adjoint, Udis) qui, au départ, n'étaient pas investis par leurs formations respectives au départ. Paul Youmagoye a été, quant à lui,



Dr Moulounga a été élu maire de Moanda.

élu 1er maire adjoint. A Boumango, dans le département de l'Ogooue-Letili, la mairie sera dirigée par le candidat du parti "Gabon Avenir", Gilbert Gilbert Ngorro. Bernard Lepouma (CLR) et Agnès Ombanda (PDG) sont res-

pectivement 1er et 2e adjoints au maire.

Le parti au pouvoir a pris aussi la tête du conseil municipal de la commune de Bakoumba (département Lekoko), avec l'élection de Jonas Limette comme maire principal. Lionel

Vianney Ndamba (indépendant) et Honoré Ndamba (LD) sont ses adjoints. Tandis que la gestion du conseil départemental échoit au parti Les Démocrates.

Le PDG étant majoritaire dans la plupart des conseils locaux, ce sont simplement les orientations de ce parti qui ont été suivies à la lettre, dans l'ensemble des localités de la province du "G2". Notamment, à Franceville, Okondja, Akieni, Aboumi, Bongoville, Léconi, etc. Sans surprise, c'est donc Joachim Lékogho qui a été élu nouveau maire de la commune de Franceville, avec 63 voix, contre un bulletin nul. Et le conseil départemental sera bel et bien présidé par Joël Lehoumbou (PDG).

Réaction à chaud du nouveau maire de la commune de Franceville

Joachim Lékogho : "C'est à notre tour de poursuivre le développement de notre commune"

Propos recueillis par SM

Franceville/Gabon

"Je suis très satisfait du fait d'avoir été désigné puis plébiscité par l'ensemble de mes collègues conseillers. C'est pourquoi mes premiers remerciements vont à l'endroit des plus hautes instances du Parti démocratique gabonais (PDG) qui ont bien voulu nous faire confiance, à moi et toute l'équipe qui m'accompagne, en nous investissant à ces postes de responsabilité. Puis à l'endroit de mes collègues qui ont également tenu à respecter ce choix du parti. Ceci dit, le chantier qui nous attend est très

vaste. Et comme on a coutume de le dire, les ouvriers se relaient sur les chantiers. Avant nous, il y avait des maires, aujourd'hui c'est à notre tour d'apporter tout ce que l'on pourra, pour poursuivre le développement de notre commune. Nous tenons à orienter notre action dans le sens d'une gouvernance consciente et participative. Ce d'autant plus que, le problème de Franceville reste dans un premier temps, celui de l'insalubrité qui continue de ternir son image.

C'est pourquoi je tiens d'ores et déjà, à lancer un appel à tous les grands magasins du rond-point de "Potos", qui en réalité sont les principaux responsables de cet état de fait. Ils devront

donc s'organiser à trouver un endroit où jeter leurs ordures qui sont souvent de quantité importantes. Car, Franceville est une belle ville hospitalière qui attend également beaucoup des opérateurs qu'y sont installés. Il ne sera plus question pour eux, de mettre l'argent dans leurs caisses et les cartons dans la cité. Il va falloir aussi participer à l'assainissement de notre ville.

Il va falloir aussi pour nous, essayer d'apporter des solutions au problème du chômage chez les jeunes. Dans tout les cas, le chantier est vaste et une fois les membres des conseils d'arrondissements mis en place, nous allons nous y atteler."



Le nouveau maire de Franceville Joachim Lékogho.

Mékambo

Le PSD Juste Omer Ezona crée la surprise

G.R.M

Makokou/Gabon

A Mékambo, l'élection, dimanche, du maire central restera comme l'une des plus surprenantes de l'histoire politique du pays. Tant elle ressemble, sauf à s'y méprendre, à un refus catégorique de certains conseillers du Parti démocratique gabonais (PDG) de respecter la note d'orientation du secrétariat exécutif. Cela s'est matérialisé par l'étonnante élection de Juste

Omer Ezona du Parti social démocrate (PSD) au détriment de Damas Melahou Issondou, candidat du parti au pouvoir. Le représentant du parti de Pierre-Claver Manganga Moussavou l'a emporté par onze voix contre sept pour son challenger. Le résultat est d'autant plus épatant que le candidat du PSD a d'abord été proposé à la fonction de premier adjoint au maire. Donc juste derrière l'homme qu'il a finalement battu, probablement sur la base d'un accord conclu entre le PDG et le parti du vice-président de la

République. Mieux, le candidat du PDG abordait cette échéance avec beaucoup de confiance car, comptant sur un électorat de onze membres sur les dix-neuf que compte le conseil municipal de Mékambo. Loin devant le PSD (5) et le Rassemblement Héritage et Modernité (2). Fort de cet électorat escompté, et même si les deux formations politiques précitées faisaient front commun, leur nombre serait toujours inférieur par rapport à celui du PDG. Mais le scénario inattendu a bien eu lieu.

Damas Melahou Issondou, militaire à la retraite, s'est incliné devant le surprenant Juste Omer Ezona. Et le parti des masses a vu la mairie du chef-lieu du département de la Zadié lui échapper. En attendant un éventuel recours en annulation qui fragiliserait davantage le PDG dans une circonscription où l'on pense qu'il faut toujours laisser la base faire ses choix.

A ce qui semble, le candidat du PSD l'aurait emporté grâce aux suffrages de certains conseillers du parti au pouvoir. Lesquels ? Personne, à l'heure qu'il est, ne peut les identifier tant le vote



Photo : D.R

est secret. L'on sait simplement que celui qui a été d'abord proposé au poste de premier maire adjoint, Lam-

bert Endazokou Ilihou, inspecteur d'académie, a finalement désisté pour des raisons encore méconnues.

Le nouveau maire de la commune de Mékambo, Juste Omer Ezona.

Kango

La mairie aux mains de l'opposition

Martina ADA METOULE

Kango/Gabon

L'opposition a réussi à rafter les trois postes à pourvoir. Le conseil municipal de Kango sera ainsi présidé par une "Rpgiste", Martine Oyane Ovone, secondée par des élus de LD et du RHM.

MARTINE Oyane Ovone, candidate du Rassemble-

ment pour le Gabon (RPG) est la nouvelle maire de la commune de Kango. Elle a battu le candidat du Parti démocratique gabonais (PDG), Martin Ngoua. Et succède ainsi à Christian Menvie M'Obame (PDG). La militante du RPG aura comme adjoints Constant Engone de LD (1er adjoint au maire) et Eric Nguema du RHM (2e adjoint).

L'élection supervisée par le préfet du département du Komo-Kango, Albert Obama Menie, était dirigé par le plus

âgé des conseillers, Rémy Ossele Ndong. Celle-ci s'est déroulée dans un climat apaisé. Les grands électeurs ayant accompli leur devoir civique dans la sérénité. Même si au départ, beaucoup ont contesté la procuration d'un conseiller brandi par le président de séance, il n'en demeure pas moins qu'après régularisation de la situation, les choses se sont passées dans le respect des textes.

Au regard du nombre d'élus issus de l'opposition, cette

victoire ne pouvait pas échapper à ce bord politique. Dans un esprit de fair-play et en bons perdants, les candidats PDG ont adressé leurs vives félicitations à la nouvelle équipe dirigeante. Du côté de l'assemblée départementale du Komo-Kango, le parti au pouvoir s'en est bien sorti. C'est désormais Philippe Koussou qui dirigera le conseil départemental. Il aura comme vice-présidents Alice Ayito Eyene (1er) et Bernadette Mpaga (2e).



Photo : D.R

La nouvelle maire de Kango, Martine Oyane Ovono (pantalon jaune).